

## Columna

Bernardo  
Berger Fett  
Diputado  
por Los Ríos



### Por qué sube la cuenta de luz

La pregunta que muchos vecinos me hacen es ¿Por qué suben las cuentas de luz? Muchos tenían la expectativa de que la luz debía bajar, y claro, no los culpo, porque en 2016 en el gobierno de la ex Presidenta Bachelet, preveía una baja del 20% para el 2021.

Les puedo decir que los factores son variados, como la fluctuación del dólar. En diciembre de 2016, la transacción del dólar cerró en 667 pesos, y en junio de este año, el promedio fue de 926 pesos. A esto se suman los indexadores como el carbón, el petróleo, el gas natural licuado (GNL) y el CPI (inflación de Estados Unidos), todos al alza.

Otros factores más locales incluyen la Ley de Estabilización de 2019, producto del estallido social de octubre, que buscó mantener el nivel de precios y evitar alzas que podrían haber sido usadas como excusa por los antisociales para seguir destruyendo el país.

Luego llegó la pandemia de COVID-19, que presionó aún más el mercado, aumentó los costos de producción y el desempleo en el país.

Y otras decisiones poco acertadas, como la extensión del congelamiento de tarifas por parte de los ministros de Energía Claudio Huepe y Pardow.

Todo lo anterior genera hoy el alza tan desmedida. En Los Ríos, se estima que aquellos que pagan menos de 40 mil pesos verán un aumento del 19% en su boleta. Si una familia paga 25 mil pesos, pagará aprox. 30 mil pesos. Aquellos que consumen entre 40 mil y 65 mil pesos incrementa en un 32%; si pagan 50 mil pesos, pagará aprox. 66 mil pesos. Para los que consumen más de 65 mil pesos, el alza será del 27%.

El gobierno ha propuesto subsidios a la luz, pero estos son insuficientes, ya que solo llegan a la base del 40% más vulnerable.

El llamado es a aumentar esta base y redistribuir gastos, reducir los operadores políticos y buscar una mejor calidad de vida para los chilenos y chilenas.